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　　諸位同學，水實驗現在是被全世界的科學家肯定了。江本博士
在聯合國做了幾次的報告，我在日本參觀他的實驗室，我去過兩次
，他告訴我，宇宙的奧祕水知道。我也告訴他，我說不僅僅水知道
，任何一種物質現象全知道。在佛經裡面，彌勒菩薩說得很清楚，
現代的量子力學家把佛經上講的證實，這很難得。所以我們相信二
十年之後、三十年之後，大乘經會變成高等科學。現在在眼前我們
最關心的一樁事情，我們忘掉了，江本也沒有想到，這世界這麼亂
，我相信從水這裡得來的信息應該是可靠的。因為地球上紛爭、亂
象太多，大國、小國，沿海、內陸，會不會有問題？這個實驗可以
做做。我們觀想針對著某一個地區，這個地區的吉凶禍福。當然那
是人心，一切法從心想生，佛告訴我們，境隨心轉。首先是我們自
己身體，我們這個身體確實念頭在主宰，心善身也善，心不善，這
身體就多病，就出問題。擴大就是環境，環境境隨心轉，住在這個
地區，念頭善的人，這個地區災難就少；念頭不善、行為不善，災
難就多。
　　這是這些年來，我們在經教裡跟量子力學的報告兩個對比，它
真的相應，所以我們相信這樁事情。往後我們做這個實驗，要做一
次看台灣怎麼的，觀察台灣的人心，水知道。台灣的吉凶禍福，亞
洲沿海地區的吉凶禍福，包括日本、韓國，菲律賓為什麼有這麼大
的災難？有好幾次災難台灣都閃過去了，這是為什麼？我相信水知
道，水會告訴你。個人的吉凶禍福，我們地區的安定和諧，水都會
告訴我們，它是很公平的，它沒有偏心，它沒有妄念。這些都值得
我們學習，我們希望在這裡得到一些信息，提供給我們做參考。



　　善心、善行比什麼都重要！對於善心、善行最大的障礙就是自
私自利，自私自利必須要放下，一點好處都沒有。一個人有沒有光
明的前途，都看他的念頭、看他的行為。確實有不少聰明智慧的人
，就是財色名利放不下，捲入這個漩渦，毀掉自己前途，很多。我
們深深相信，「人性本善」，中國人說的；《華嚴經》講，「一切
眾生本來是佛」，講得更清楚、更明瞭。為什麼我們沒有能成佛？
妄想、分別、執著，這三種煩惱障礙我們。這三種煩惱放下，人就
成佛。成佛並不難，放下就是。為什麼放不下？以為這是真的，不
知道六道輪迴是假的，夢幻泡影，十法界也不是真的。所以我們對
於認識、肯定十法界六道不是真的，我們就很輕易把它放下。
　　什麼是真的？極樂世界是真的，信願持名求生淨土是真的。淨
土是永恆的，淨土沒有生滅，而十法界有生有滅，淨土沒有生滅，
淨土與自性完全相應。我們這個世界是阿賴耶變現出來的，阿賴耶
有生滅；西方極樂世界是自性變現出來的，自性沒有生滅，自性沒
有染污，自性具足萬法，能生萬法。我們在這個地方堅定信心，我
相信多做這些方面，讓所有的同修，學佛的人，對佛法也堅定了信
心。
　　我跟江本見面的時候，他那個時候對佛法不相信，對宗教保持
距離，他是科學家，怕人家說他是迷信。結果我告訴他，我說你這
個實驗是佛經上全有，佛經上比你講得還高明。他很驚嚇到，他說
有這回事情嗎？真的，一點不假。我說你不相信，實驗。所以他才
用佛號來做實驗，用經書來做實驗，然後用其他的宗教來做實驗。
實驗很成功，水結晶都非常美，他就做了不少，證明是真的不是假
的。
　　我們在這方面多做一些，不要去求籤問卦，我們來問水，我今
年一年的運氣怎麼樣？它很公平，它很真實、很誠懇，它沒有妄念



，它說實話。我們地方地區的命運如何，我們國家的命運如何，我
們世界世運如何？這些東西我們用真誠心、清淨心，動這個念頭，
感應就會有了。如果我們的心有妄想、有雜念，就不靈。我們自己
用清淨心、平等心，用水來占卜。
　　我今天看到這個我很滿意，我們這個實驗已經超過江本博士。
我相信至少首先對我們淨宗同學有個很好的參考資料，讓我們對於
念佛增長信心。這個世界真的是假的，留戀這個世界，問問水看好
不好？我們希望要往生到極樂世界，可是極樂世界水結晶怎麼樣？
多從這方面去做，讓我們生起信心、願心。這個東西到國外都管用
，給外國人看，念阿彌陀佛，這結晶什麼樣子？我們搞世間名聞利
養是怎麼樣的？這兩個一對比就很清楚。我今天的話就說到此，謝
謝大家。


